

École de la Mhotte

Bulletin d'information
Décembre 2019



Chers Amis,

Les années passent - dans un an notre association fêtera ses 40 ans ! - sans que nous ayons toujours le temps d'échanger des nouvelles et de cultiver les liens qui nous renforcent. Par le biais de ce bulletin nous proposons de vous faire part deux fois par an, à Noël et à la Saint-Jean, d'événements et de réflexions qui animent la vie de l'école. Vous êtes bien sûr libre de vous désabonner - et de vous réabonner ! - à tout moment, il vous suffit pour cela d'envoyer un courriel à bulletin@lamhotte.fr.

Nous vous souhaitons une agréable lecture et de passer de joyeuses fêtes entourés de vos proches, ainsi qu'une belle année 2020.

Le Collège pédagogique et le Conseil d'Administration



Image de l'école à la rentrée

En septembre dernier, ce sont **87 enfants** qui ont fait leur rentrée à la Mhotte, **du Jardin d'enfants à la 9ème classe** (3 ans et demi jusqu'à 15 ans/la fin du collège) dans des classes à double-niveau. Certains sont venus de loin, comme ces deux familles venues d'Angleterre et de Belgique, ou de très près comme ces enfants de la "deuxième génération" dont les parents ont eux-mêmes été élèves à la Mhotte ! A la rentrée prochaine il y aura de nouveau une 10ème classe, les grandes classes 9-10 ayant refait leur apparition en 2017 après presque 20 ans d'absence.

Tous les enfants ont pu retrouver une **équipe pédagogique inchangée** et on ne peut que se réjouir de cette stabilité indispensable au bon fonctionnement de l'école, d'autant plus quand on sait les difficultés qu'il y a à recruter des enseignants qualifiés formés à la pédagogie Steiner-Waldorf. En ce changement d'année scolaire nous avons aussi pu être témoin de la fin d'un cycle complet de huit classes et de l'entame d'un nouveau cycle par la même professeure, de quoi être optimiste ! Cette bonne dynamique ne nous fait toutefois pas oublier que notre école libre, hors contrat, reste un projet à l'équilibre fragile, seulement rendu possible grâce à l'investissement de tous ses acteurs.

(Photo : les élèves récoltent des courges avec les maraîchers du Jardin de la Mhotte à l'occasion de la Saint-Michel, première fête de l'année)



Hors les murs : aux Fed'Arts

Le 15 septembre dernier l'école était présente pour la première fois à la **journée de la création des Fed'arts à Saint-Menoux**. Les professeurs proposaient diverses activités manuelles et sur le stand étaient présentées les créations des ateliers animés bénévolement par des parents et des amis au bénéfice de l'école : figurines en laine feutrée, cahiers, bougies en pure cire d'abeille... Une belle journée de rencontres !



100 ans de pédagogie Steiner-Waldorf

Le 19 septembre 1919 ouvrait la première école Waldorf à Stuttgart en Allemagne, pour les enfants des ouvriers de l'usine Waldorf-Astoria. Les écoles Waldorf ont depuis essaimé aux quatre coins du monde, accueillant aujourd'hui 250 000 élèves répartis dans plus de 3 000 écoles et jardins d'enfants à travers plus de 80 pays (pour la France environ 2 300 élèves répartis dans une vingtaine d'établissements). Ce centenaire de la pédagogie Steiner-Waldorf, plus vivante que jamais, a été **célébré partout dans le monde le jeudi 19 septembre dernier**, culminant à Berlin avec un énorme *Internationaler Festakt*. Notre école n'était pas en reste avec, "à la Mhotte de chez nous", un moment convivial à la sortie des classes sous la forme d'un pique-nique champêtre partagé.

Un mois plus tard, ce sont l'ensemble des professeurs ainsi qu'une délégation de parents et d'enfants de la Mhotte qui faisaient le déplacement à l'école de Verrière-le-Buisson près de Paris pour le **festival des 100 ans de la pédagogie** organisé par la fédération des écoles Steiner-Waldorf en France, suivi du congrès annuel. Pour cette occasion spéciale chaque école avait réalisé un patchwork, celui de la Mhotte ornera bientôt les murs du château !

(Photos : à la Mhotte et à Verrière, avec au centre le patchwork de la Mhotte)



A venir : grand chantier pédagogique franco-allemand

L'école de la Mhotte sera bientôt le théâtre d'un grand chantier pédagogique franco-allemand qui illustre parfaitement la devise *Learn to Change the World* du mouvement international des écoles Waldorf. **Nous accueillons en effet du 19 avril au 1er mai 2020 60 élèves de l'école Christophorus de Hambourg** ainsi que leurs 20 professeurs accompagnateurs qui, avec les élèves de nos grandes classes, vont réaliser d'importants travaux sur le site de notre école : restauration de l'escalier du château, construction d'une rampe d'accès handicapés, restauration de meubles, pose d'une clôture, confection de rideaux... Le clou du chantier sera la **construction d'un nouveau préau multifonction** de 60m², entre le château et les classes. Inauguration prévue le 30 avril ! La préparation du terrain a déjà donné l'occasion à nos élèves d'effectuer une belle période de bûcheronnage, avec notamment la réalisation d'une seconde table de pique-nique en chêne, de la matière première au produit fini.

Au cœur de ce chantier figurent les savoir-faire, à travers les artisanats, et l'ouverture à l'autre, aux autres cultures, deux composantes essentielles de notre projet d'école. Cette belle aventure aux multiples facettes, pédagogique mais aussi logistique (transport, hébergement, restauration), n'aurait pas été possible sans le soutien de nombreux partenaires et donateurs en Allemagne, notamment les Friends of Waldorf Education. Nous leurs disons d'ores et déjà un grand merci et vous donnons rendez-vous au début de l'été pour dans notre prochain bulletin vous présenter les résultats du chantier.

(Photos : le dessin 3D et la maquette du préau)

Agenda

Jeu. 26 avril 2020 - Inauguration du nouveau préau

Samedi 6 juin 2020 - Kermesse et Portes Ouvertes

Si vous ne souhaitez plus recevoir ce bulletin, merci de nous l'indiquer en envoyant un courriel à bulletin@lamhotte.fr

École de la Mhotte

Château de la Mhotte - 03210 Saint-Menoux

+33 (0)4 70 43 93 98 - ecole@lamhotte.fr